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Навстречу выборам
Студенты нашего института, проживаю щ ие в об

щ еж итиях, будут голосовать на трех избирательных 
участках: №  19, 20 и 21. На собраниях коллективов 
предприятий, учреждений, вузов іво время предвы 
борной .кампании были выдвинуты кандидаты  
в депутаты местных Советов, прошли многочислен
ные встречи избирателей с кандидатами. Двадцато
го июня в областной Совет народных депутатов бу
дут избираться Ф. П. Заостровский, ректор нашего

института, и Т. В. Барм ина, заготовщ ица Верха обу
ви 'Производственного объединения «Уралобувь». В 
городской Совет: В. Д. Кадочников, первый секре
тарь Кировского райком а КПСС; А. С. Кузменчук, 
кондитер бисквитной фабрики; А. Ф. Анаш кина, 
дрож ж евар хлебозавода «Автомат»; Б. Н. Абрамов, 
генеральный директор п/о «Уралобувь»; В. А. Ле
бедев, секретарь парткома УПИ! В районный Совет: 
М. М. Ю рганов, заместитель председателя УНЦ по 
капитальному строительству; И. А. Оборина, зав. 
аптекой № 231; Н. А. Субботина, заготовщ ица вер

х а  обуви п /о  «Уралобувь»; Л. П. Андрющенко, сле
сарь п /о  «Уралобувь»; А. В. Крщеева, рабочая 
п /о  «Уралобувь»; Р. В. Набиева, уче
ница ш евровальщ ика п/о «Уралобувь»; К. П. Qrpe- 
копытова, директор магазина «Синтетические то
вары»; С. И. Зотова, заготовщ ица цеха производст
венного объединения «Уралобувь»; Г. А. Вырова, 
затяж чица обуви п/о «Уралобувь»; М. П. Панина, 
ш тамповщ ица п /о  «Уралобувь»; Г. Н, Пермякова, 
кассир комбината питания №  1.
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В АВАНГАРДЕ ПОИСКА
Профессор В. Г. Лисиен- 

ко назначен на должность 
проректора УПИ по н а
учной работе в 1979 году.

На кафедре м еталлур
гических печей нашего 
института работает с 
1956 года. Там он защ и 
тил кандидатскую , а впо
следствии — докторскую 
диссертации. Научное н а 
правление работ — проб
лема интенсификации 
процесса теплообмена 
в металлургических п е
чах, разработка новых 
методов их расчета. 
Цель — повышение про
изводительности труда, 
снижение удельного рас
хода топлива.

З а  последнее пятилетие
В. Г. Лисиенкб опублико
вано более 60 научных 
работ, в том числе — од

на монография и две бро
шюры, получено два ав
торских. свидетельства. 
За это время под его ру
ководством защ ищ ено 
три кандидатских диссер
тации.

Всего ж е Владимир Ге 
оргиевич автор и соавтор 
более 230 работ, в том 
чиісле трех монографий и 
учебника. Р езультаты  его 
исследований доклады ва
лись на многих конф е
ренциях, в том числе 
меж дународных ХВеніг 
рия, Ф инляндия, Япония).

Им ведется лекционная 
и методическая работа, 
Курс лекций по теплотех
нике металлургических 
процессов В. Г. Лисиенко 
прочел в Сибирском м е
таллургическом и Запо
рожском индустриальных

институтах, куда бы л ко
мандирован MB и ССО 
РСФСР.

Н есколько ,лет был за 
местителем декана м е
таллургического ф акуль
тета, избирался в п ар т
бюро ф акультета, зам е
стителем секретаря по 
идеологической работе. В 
течение ряда лет — член 
парткома института, ру 
ководитель отделения об
щественного института 
управления при ÖK 
КПСС.

Член ряда научны х со
ветов при Госкомитете по 
науке И технике М инву
за  РСФСР.
[ Н аграж дался -грамота-' 
ми партком а УПИ, Ки
ровского РК  КПСС, зн а 
ком «Победитель соцсо
ревнования» (1979 год).

Л-

«Зато там БАМ  рядом...»
С Юлей Миловидовой 

мы успели поговорить обо 
всем. Рассказала и про 
свою группу С-224, и про 
девичцй отряд «Анита», в 
составе которого она 
едет в первый раз, Я за 
метил, что этим летом 
«Аііита» едет в какую-то 
сибирскую глушь, в дере
веньку. Сдержанно-ожив
ленный тон разговора, 
господствовавший до это
го, сразу был сломан: 
«Зато там БАМ р я 
дом...», — почти зап аль
чиво заявила Ю ля. Едет 
она в отряд «повареш
кой» — «не было потому 
что желающ их». Боится, 
хотя и ходила на курсы 
поваров, все-таки впервые 
в жизни надо будет гото
вить на целый отряд, го
товить вкусно, разнооб
разно и своевременно.

Поймать в сессию лю 
бого студента, не то что 
кандидата в депутаты — 
задача довольно сложная. 
Но в этом случае каких- 
то особых усилий коррес
понденту прилагать не 
пришлось: всего лиш ь уз

нал расписание, пример
но прикинул время, необ
ходимое для подготовки 
ответа, и сам ответ и в 
рассчитанное время по
дошел к аудитории. Толь
ко подошел, только спро
сил — та ли группа сда
ет — дверь открывается, 
выходит Ю. Миловидова. 
В этом совпадении уви
дел я добрый знак  — 
легко будет найти сту
дентам своего будущего 
депутата.

Задаю  привычный воп
рос: )кЭкзамен первый?
К ак сдала?». «Нет, — го
ворит Ю ля, — третий. 
Одна четверка все-таки 
есть», — добавила она с 
сожалением.

— К ак третий? — тут 
уж  поневоле пришлось 
изумиться.

— Зачеты  сдала, время 
свюбодное есть, делать 
нечего, почему бы и не 
сдать? Вот и сдала.

В разговоре выясни
лось, что в шкоЛе Ю ля 
увлекалась точными дис
циплинами: физикой, м а
тематикой, ходила в

ШЮП на физику, собира
лась даж е на ф изтех  по
ступать. Только вот у ма
мы была неодобрительная 
позиция в этом вопросе. 
Нет-нет, никаких запре
тов, просто не одобряла. 
Тогда и пошла на строй- 
ф ак  на ПГС. Именно этот 
факультет, именно по 
этой специальности кон
чили в свое время роди
тели Юли. Тут уж  вместе 
поулыбались: ‘«Династия
почти что».

С удовольствием вспо
минается колхоз перед 
первым курсом. Там все 
перезнакомились, у Юли 
появилась подруга, сейчас 
она комсорг курса. «С ней 
очень легко, взгляды  у нас 
совпадают, умеет заж ечь 
людей, коммуникабельна, 
всегда находит хорошее в 
людях».

Телевизор — не смот
рит. «Принципиально?»— 
сразу загорелся коррес
пондент. «Нет, просто са
мые интересные передачи 
бывают с семи часов ве
чера, а у меня в этот п е
риод самая вы сокая ра-

ТРУДНОСТИ ПО ПЛЕЧУ
Разны е у  людей судь

бы. Но каким и бы они ни 
были, центральное звено 
каж дой — стремление 
бы ть нуж ны м  и полез
ным обществу. У М арины 
Поповой, худенькой де
вуш ки с пуш исты ми во
лосами и больш ими серы
ми глазам и за  крупны ми 
стеклам и очков, была 
мечта стать актрисой. 
Пооле восьмого класса 
предстоял выбор — по
ступить в  Свердловское 
м узы кальное училищ е 
или пойти в девятый 
класс. Не все тогда зави
село только от ж елания 
М арины, родители настоя
ли, чтобы девуш ка оста
лась в школе. Б ы ли  вол
нение, тоска по неосуще
ствленному, но уж е пер
вы е ш кольны е экскурсии 
на завод по обработке 
цветны х металлов, кото
ры й был в родном горо
де (М арина ж и ла в Рев- 
де), принесли немало ра
дости — она воочию уви
дела труд людей в цехах 
завода, сумела понять и 
оценить его значение. Да, 
она станет металлургом, 
как  ее отец и мать; да, 
она чувствует, что м ож ет 
стать полезной на этом 
месте.

П ервы е ш аги М арины 
по ж изни  можно н азвать  
удачными: окончила ш ко
лу с золотой медалью, без 
всякого труда поступила 
по направлению  завода в  
УПИ н а  кіафедру обра
ботки металлов давлени
ем металлургического ф а 

культета. Н а первом кур
се, ещ е будучи в колхозе, 
бы ла вы брана комсоргам 
группы, экзам ены  каж дой 
сессии сдает только на 
«отлично». И последнее, 
самое главное — на май
ском общ ефакультетском 
собрании М арина Попо
ва единодушно выдвинута 
кандидатом в депутаты  
областного Совета народ 
ны х  депутатов. М ожно бы 
М арине по-хорошему по
завидовать, но ее судь
ба — это судьба каждого 
из нас. «Под леж ачий  к а 
мень вода не течет», — 
гласит народная м уд
рость, и она так  подходит 
М арине. Выть комсоргом 
в группе — значит болеть 
за нее, участвовать во 
всех задум анны х меро
приятиях, бороться за  ус
певаемость, да мало ли 
Дел у  комсомольского во
ж ака , если у него есть 
чувство ответственности 
за  каждого? «В наш у 
группу 15 студентов при
ш ли после ш колы, семь— 
по направлению  пред
приятий, и трое — рабф а
ковцы. Конечно, группа 
не из лучш их — по ито
гам последней зимней 
сессии на ф акультете мы 
заняли  одиннадцатое ме
сто, но сдвиги есть. Если 
тогда было девять з а 
долж ников, то к  весенней 
сессии их осталось толь
ко трое. Подтянулись 
многие ребята после об
суж дения итогов аттеста
ции, которое прошло на 
комсомольском собра

нии, — рассказы вает М а
рина. — Студенты взрос
леют, вы растает и их тре
бовательность к себе. Ду
маю, что н а третьем  кур
се успеваемость группы 
повысится».

Комсомольские дела, 
учеба на «отлично» отни
мают много 'свободного 
времени, а  тут ещ е при
бавятся обязанности де
путата. Справится ли М а
рина? На этот вопрос от
ветил Алексей Н иколае
вич Леванов, куратор _ 
группы Мт-214, в которой 
она учится: «Марина — 
человек слова, аккуратна 
и дисциплинированна. 
П ринципиальна. Ей по 
плечу лю бая работа».

В ж изни бывает вся
кое, но когда в одной 
семье кандидатами в де
путаты  становятся двое, 
а сем ья малочисленна, 
это уж е не случай. Это 
значит, что здесь труд— 
не только привы чная не 
обходимость, но и ра
дость созидания, творче
ский поиск. Отец М ари
ны, директор завода в 
Ревде, который скоро 
станет родным и Марине, 
тож е выдвинут кандида
том в депутаты  город
ского Соівета народных 
депутатов. Перед отцом и 
дочерью теперь одна 
больш ая ответственность 
перед людьми: долг, вы 
полнить который — ог
ром ная честь, оказанная
ИІМ.

Н. ГРАЧЕВА.

ботоспособность. Утром 
как-то плохо учебный ма
териал идет, а  с 12 до 9 
вечера — лучш е всего. 
Ночью не учу. Говорят, 
чтобы появился вкус к 
ночной зубреж ке, надо 
пож ить в общежитии».

Вспомнили про книги. 
Ю ля сказала, что  сейчас 
она любит перечиты вать 
классику, особенно Пуш 
кина, то, что в ш коле по
давалось в пожарном 

*тем пе. Ф антастику лю 

бит, особенно С тругац
ких, детективы. Дискоте
ку — не любит. Вернее— 
не всякую. Чтоб простор 
был для движ ения, чтоб 
м узы ка хорош ая, а не 
первая попавш аяся.

Хобби. Раньш е собира
ла значки «гербы горо
дов», а сейчас — в одном 
лотке ш тук 15 кактусов. 
«Вчера один из них 
цвел — большой, белый, 
очень красивы й цветок. 
А началось обычно: иду,

вижу леж ит маленький- 
м аленький кактусик. По
садила, поухаж ивала за 
ним — приж ился, вырос, 
цветет, а потом ій другие 
появились».

Ю ля вспомнила опять 
школу: «Мы тогда очень 
много говорили про «лиш 
них людей». У меня ос
талось твердое: не хочу
быть «лишним челове
ком».

ю. оло.

Хроника

В добрый путь!
В нашем институте в ж ивания, состоящ ая из сооружений комм уника- 

этом учебном году рабо- студентов и занимаю щ ая- ций студгородка. Ребята 
тала бригада самообслу- ся ремонтом инж енерны х доказали, что им можно

поручать ответственные 
участки к ак  проф илакти
ческой, так  и текущ ей 
работы. Поэтому комите
том ВЛКСМ и профкомом 
было принято решение 
сф ормировать н а  базе 
бригады ССО «Политех
ник». У ж е в процессе соз
дания отряда его бойцы 
стали выполнять задания

хозяйственны х служ б ин
ститута по ремонту обо
рудования студенческих 
корпусов. Думается, что 
в будущем вполне реаль
н а  деятельность этого 
ССО в течение всего го
да. Такой опыт в наш ей 
стране уж е есть. В Вол
гоградском инж енерно
строительном институте

действует студенческий 
строительный трест, уп 
равляю щ им которого я в 
ляется проректор по ад
министративно - хозяйст
венной части.

И так, в  добрый путь, 
«Политехник»!

Г. ПАНКРАТОВ,
мастер ССО.



* Решения майского Пленума.
Ц К  КПСС — в усизнъ!

ВЫПОЛНЯЕМ
П Р О Д О В О Л Ь С Т В Е Н Н У Ю

ПРОГРАММ У

Ученые нашего ин
ститута выполняют 
ряд тем, которые бу
дут способствовать ре
ализации Продоволь
ственной программы 
СССР. Этой цели слу
ж ат 12 хоздоговорных 
тем с общим объемом 
финансирования около 
600 ты сяч рублей, две 
гоедоговорных; в че
ты рех договорах о 
творческом содружест
ве, заклю ченны х УПИ, 
тоже оговорена данная 
тематика.

♦  На кафедре про
цессов и аппаратов х и 
мической технологии 
под руководством к ан 
дидата технических 
наук Н. С. Локотанова 
исследуется реж им ра
боты аппаратов сушки 
молока. Цель — сокра
щ ение аэрозольных 
выбросов в производ
стве сухого молока. 
Экономический эф ф ект 
от усоверш енствова
ния только одного ап
парата равен 118 ты 
сячам рублей в год.

♦  Увеличению про
дуктивности в мясо

молочном хозяйстве 
области способствует 
поиск методик на ка
федре эксперименталь
ной ф изики (руководи
тель, профессор Б . В. 
Ш ульгин). Уже доказа
но, что в два раза уве
личивается привес мо
лодняка крупнорога
того скота, которому 
вводится облученная 
ультрафиолетовы м  све
том кровь.

ф  Доцент Б. А. Ку- 
лиш енко руководит те
мой «Разработка тех 
нологии восстановле
ния коленчаты х валов 
тракторны х двигате
лей», которая ведется 
в отраслевой научно- 
исследовательской л а 
боратории наплавки. 
При применении восі 
становленных валов 
эф ф ект от увеличения 
срока служ бы тракто
ров может превысить 
один миллион рублей, 
при этом существенно 
сниж ается усталостная 
прочность наплавлен
ны х деталей.

♦  Больш ой вклад в 
реализацию  Продо
вольственной програм
мы вносят уж е сегодня 
ученые и студенты 
строительного ф аку л ь
тета. М ероприятия, 
разработанные на 
стройфаке, предусм ат
риваю т использование 
в строительстве мест- 

, ны х материалов, в ча

стности — гипса. До
казано, что затраты  
топливно - энергетиче
ских ресурсов на один 
квадратны й метр сте
ны, выполненной на 
основе гипсовых в я 
ж ущ их, в три-четы ре 
раза  ниж е аналогич
ны х затрат из керам- 
зитобетона или кир
пича. В 1976 году в 
К расноуфимске по 
разработкам ученых 
восьми факультетов 
УПИ был построен 
первый в стране завод 
по производству гипсо
бетонных крупнораз
м ерных изделий. Про
дукция завода пользу
ется большим спро
сом: в сельских райо
нах уральского Н ечер
ноземья построено
свыш е 900 ж и лы х и 
производственных зда- 
ний.

Результаты  исследо
ваний, проводиімых на 
каф едре водного хо 
зяйства, и технологии 
воды, положены в ос
нову проекта очистнойі 
станции, обезврежи
вающ ей сточные воды 
комплексов по откор
му крупного рогатого 
скота и свиней. Строи
тельство таких  стан
ций позволяет снизить 
основную массу орга
нических загрязнений 
в сточной жидкости, 
получить обезврежен
ный осадок, исполь
зуемый в качестве 
удобрений.

* К 6 0  -летию образования СССР

Языком ц и ф р  и ф акто в
♦  В год ш естидеся

тилетнего юбилея чис
ленность населения
СССР превысит 270 
миллионов человек.
Советский народ сос
тавляю т более 100 рав
ноправных наций и 
народностей.

Численность людей, 
заняты х умственным 
трудом, только между 
двумя последними пе
реписями населения 
1970 и 1979 годов возг 
росла по ССОР на 29 
процентов, в Россий
ской Ф едерации — на
26, Украинской ССР —•
27, Белорусской — 37, 
Узбекской — 55, К а
захской — 38, Грузин
ской — 26, А зербайд
жанской — 40, Литовг 
ской — 37, М олдав
ской — 48, Л атвий
ской — 20, К иргиз
ской — 43, Т адж ик
ской — 48, А рм ян
ской — 54, Т уркм ен
ской—37, Эстонской — 
на 20 процентов.

♦  Представители 
всех наций и народ
ностей страны актив
но участвуют в управ
лении Советским го
сударством. В Верхов
ном Совете СССР — 
депутаты 61 нацио
нальности, в Верхов
ны х Советах союзных 
республик — 66-, в 
Верховных Советах ав 
тономных республик— 
52, в местных Советах 
народных депутатов — 
более 100 националь
ностей.

Росту общественного 
производства, нацио
нального богатства спо
собствует расш ирение 
хозяйственны х связей 
между союзными рес
публиками. Так, по 
данным межотраслево
го баланса, в м ате
риальном производстве 
Казахской ССР ис
пользуется продукция 
96 отраслей других 
районов страны. В то 
"же время К азахстан

поставляет свою про
дукцию для 74 отрас
лей экономики других 
республик. М олдав
ская ССР получает из 
14 республик продук
цию 93 отраслей, в 
свою очередь отправ
ляет им продукцию 72 
отраслей. Поставки в 
Грузинскую ССР про
изводят 100 отраслей 
всех союзных респуб
лик, 82 отрасли этих 
республик получают 
пррдукцию из Грузии.

♦  Советский на
род — один из самых 
образованных народов 
мира. Всеми видами 
обучения охвачено сей
час более 100 миллио
нов человек. Осу
щ ествляется всеобщее 
среднее образование 
молодежи. К аж ды й 
граж данин имеет
реальную  возможность 
получить среднее спе
циальное и высшее об
разование, постоянно 
повы ш ать свою квали
фикацию . Число еред- 
них специальных
учебных заведений 
увеличилось с 932 в 
1922 году до 4393 в 
1981; число высш их, 
соответственно — с 
248 до 891.

ф  В исторически ко
роткий срок народы 
бывш их национальны х 
окраин поднялись к 
верш инам социального 
и культурного разви 
тия. До революции 
грамотность населения 
Срдней А зии и К азах 
стана в возрасте 9— 
49 лет не превы ш ала
2—8 процентов. Здесь 
не было ни одцого 
высшего учебного з а 
ведения. Сейчас в этих 
республиках 126 вы с
ш их учебных заведе
ний, в которых обуча
ется 705 ты сяч студен
тов. У дельный вес их 
среди населения этих 
республик выше, чем 
в ряде развиты х к а -

питалис т и ч е с  к и х 
стран. Например, У з
бекская ССР и К азах 
ская ССР превосходят 
по этому показателю  
такие страны, как И та
лия, Канада, ФРГ, 
Ф ранция, Япония.

На начало 1981 года 
на 1000 человек, за н я 
ты х в народном хо
зяйстве, высшее и 
среднее (полное и не
полное) образование в 
целом по СССР имели 
833 человека, в 
РСФ СР — 830, У кра
инской ССР — 841, Б е
лорусской — 797, У з
бекской — 875, К азах
ской — 836, Грузин
ской — 877, Азербайд
ж анской — 856, Литов
ской — 751, М олдав
ской — 761, Л атвий
ской — 821, Киргйз-
ской — 833, Т адж ик
ской — 801, А рм ян
ской — 891, Туркм ен
ской — 852, Эстон
ской — 819 человек.

♦  К аж дая союзная 
и автономная респуб
лика имеет свои про
фессиональные теат
ры, число которых в 
стране достигло 611. В 
1922 году насчиты ва
лось 868 киноустано
вок, а теперь их — 151 
тысяча.

♦  За годы Совет
ской власти в СССР 
издано 3,3 миллиона 
книг и брошюр общим 
тиражом 56 м иллиар
дов экземпляров. К ни
ги и брошюры вы хо
дили на 159 язы ках , в 
том числе на 89 я зы 
ках  народов СССР, 
причем многие наро
ды получили письмен
ность после Великого 
О ктября. В стране вы 
пускается 8172 газе
ты, 5195 ж урналов и 
других периодических 
изданий.

(«ПРАВДА», 24 МАЯ 
1982 ГОДА).

ШКОЛА АКТИВА, ШКОЛА АКТИВНОСТИ
ЩЕ СОВСЕМ недав- 

* но внимание всех 
а комсомольцев н а

шей страны, старш их и 
младш их товарищ ей ком 
сомола было приковано к 
столице нашей Родины — 
Москве, где проходил XIX 
съезд ВЛКСМ. К его 
открытию готовились все 
комсомольцы Родины, 
ему посвящ али свои тру
довые успехи.

Осенью прошлого года 
на комсомольской конф е
ренции УПИ было приня
то решение о проведении 
X II студенческого тради
ционного ф естиваля «Вес
на УПИ». Организация 
таких студенческих ф ес
тивалей является яркой 
традицией комсомолии 
Уральского политехниче
ского. Первый фестиваль 
был организован в 1957 
году, предпоследний — в 
1978, а прошедший уж е 
вошел в историю комсо
мольской организации, 
УПИ вместе с датой 
«1982 год».

При планировании про
граммы X II фестиваля, 
посвященного 60-летию 
образования СССР, XIX 
съезду ВЛКСМ, 60-летию 
образования комсомоль
ской организации УПИ, 
фестивальны й комитет 
традиционно решил, что

м ероприятия ф естиваля 
долж ны  отраж ать ' (всю 
многогранную ж изнь ком 
сомольской и других об- 
іцественны х организаций 
института, являться свое
образным итогом работы 
комсомольцев в юбилей
ном году, школой не толь
ко комсомольского ак ти 
ва, но и школой активно
сти для каждого комсо
мольца УПИ.

Основная идея, кото
рая выдвигалась при ор
ганизации мероприятий 
фестиваля, заклю чалась в 
том, что они долж ны 
явиться практическим во
площением действующей 
в институте системы об
щественно - политической 
практики, элементов си
стемы нравственно-эсте
тического воспитания 
студентов.

Руководством ф ести
вального комитета был 
составлен четкий план 
его заседаний, были у т
верж дены  составы и п л а
ны работы оргкомитетов 
по направлениям  и отде
лов подготовительного 
штаба, произведено рас
пределение обязанностей 
между ф акультетским и 
подготовительными ш та
бами. Выполнение зада
ний фестивального коми
тета постоянно контроли
ровалось.

В ОСЬМОГО-девятого 
м ая были проведе
ны : открытие за 

клю чительны х дней ф ес
тиваля, митинг солидар
ности с народами, борю
щ имися против сил импе
риализм а и агрессии, где 
под призывом к солидар
ности с Чили поставили 
свои подписи более пяти 
ты сяч человек: митинг
пам яти павш им у п ам ят
ника студентам и сотруд
никам института, погиб
ш им в годы Великой Оте
чественной войны, митинг 
закры тия фестиваля.

В общей сложности 
площ адь перед УПИ в 
эти дни, по самым при
близительным подсчетам, 
посетило около 35 тысяч 
человек.

Уже после закры тия 
ф естиваля состоялся м и
тинг и Звездный агитпо- 
ход ССО, в дни ф естиваля 
проведены конкурс по- 
литплаката и конкурс 
чтецов политического сти
ха, вахта памяти, вечера- 
встречи с ветеранами 
партии, труда и Вели
кой Отечественной войны. 
Успеш ная организация и 
проведение политмассо- 
вы х мероприятий ф ести
валя были обусловлены 
большой активностью 
оргкомитета по проведе
нию политмассовых меро

приятий (зам. секретаря 
комитета ВЛКСМ УПИ 
Леонид Альтш улер, сту
дент ф изтеха Александр 
Кудерцев, главный сцена
рист ф естиваля Вален
тина Голубина). Надо ск а 
зать, что этот творческий 
коллектив трудился само
отверженно и с полной 
отдачей, но недостатков, к 
сожалению, не удались 
избеж ать. Вечер встречи 
с ветеранами 6 м ая про
ш ел при довольно незна
чительном числе студен
тов.

С 12 по 26 АПРЕЛЯ в 
нашем институте 
проводились тради

ционные IX студенческие 
дни науки. Они представ
ляю т большую программу 
мероприятий, таких, как: 
вы ставка научно-техниче
ского творчества студен
тов (2350 экспонатов — на 
350 больше, чем в преды 
дущем году), студенче
ские научно-технические 
конференции, на которых 
было прочитано 3637 док
ладов, смотр-конкурс н а
глядной агитации по 
ПИРС, 342 различны х 
конкурса на лучшее зн а 
ние специальности, луч
шие дипломные и курсо
вые проекты, предметные 
олимпиады.

Дни науки заверш ились 
28 апреля слетом отлич

ников и активистов 
СНТО. Диплом первой 
степени и памятны й приз 
фестивального комитета 
УПИ был вручен ф изико- 
техническому ф акульте
ту.

В рам ках  ф естиваля 
прошли дни труда. Сле
дует отметить полож и
тельный опыт проведения 
праздника труда и празд
ника ССО в студгородке 
УПИ.

Дни спорта в програм
ме ф естиваля были пред
ставлены днями ГТО (по 
зимним и летним видам), 
спартакиадой института, 
легкоатлетическими эста
ф етам и на ф акультетах, а 
(также традиционной эс
тафетой на приз инсти
тутской многотиражной 
газеты  «За индустриаль
ные кадры». В заклю чи
тельные дни ф естиваля 
студенты УПИ смогли 
стать свидетелями ф и 
нальны х игр по гандболу 
на первенство СССР среди 
ж енщ ин, проходивших в 
манеже.

В РАМ КАХ дней ис
кусства с большим 
успехом в этом году 

прош ел смотр худож ест
венной самодеятельности 
(здесь можно назвать ф а 
милии его организато
ров — Валерия А лек

сандровича К раева — ди
ректора ДК УПИ, худо
жественного руководите
ля Евгения Сергеевича 
Сурина).

Всего в смотрах худо
жественной самодеятель
ности приняло участие 759 
человек.

Прошли такж е смотры 
агитбригад ССО, празд
ник хоровой песни (около 
600 участников), праздник 
бального танца, юбилей
ный концерт камерного 
оркестра УПИ. Хорошо 
были организованы кон
церты на площади имени
С. М. Кирова 8—9 мая.

Два конкурса прошли с 
участием гостей из вузов 
Свердловска и других го
родов страны: это кон
курс театральны х коллек
тивов и конкурс эстрад
ной музыки. Конкурс те
атральны х коллекти
вов (ответственные за 
его проведение — Н. А. 
Стуликов, В. А. Краев, 
Е. С. Сурин, С. Г. Ушаков) 
собрал около 370 участни
ков. Бы ло показано 17 
наименований спектак
лей, из них восемь — по 
произведениям советской 
драматургии. На спектак
лях  присутствовало около 
11 ты сяч зрителей. Кон
курс отличался хорошей 
организацией, теплой, 
друж еской атмосферой.



* IV  научно-практическия конференция

НЕОБХОДИМ ЧЕТКИЙ ПАРТИЙНЫЙ КОНТРОЛЬ

♦ В  прошедшую пятницу общественность Сверд
ловска встретила Сергея Ефимова, участника 
экспедиции, проводившей восхождение на вы
сочайшую вершину мира — Эверест.

Позавчера в институте прошла встреча с С. 
Ефимовым. О ней читайте в следующем номере 
«ЗИКа». Фото А. Владыкина.

и А. Касьяненко.

Прошло немногим 
больше года с момента 
IV областной научно- 
практической конф е
ренции, выработавш ей 
конкретные м ероприя
тия по ускорению н а 
учно - технического 
прогресса, повышению 
эффективности произ
водства и качества 
продукции в отраслях 
народного хозяйства 
з а  счет использова
ния и планомерного 
внедрения в практику 
'результатов разрабо
ток научно-исследова
тельских, проектно
конструкторских ин
ститутов, вузов и про- 
імышленных пред
приятий области в 
ісвете задач, постав
ленны х XXVI съездом 
;КПСС.
і 10 июня на заседа
нии партийного ком и
тета был проанализи- . 
рован ход работ, вы 
полняем ы х в институ
те  в рам ках рекомен
даций IV ОНПК. В вы - 
Іполнении реком енда
ций участвовало 54

каф едры , ученые ко
торых вы полняли 111 
тем. В 1981 году в 
‘соответствии с реко
м ендациям и были н а
ч аты  работы по 103 
мероприятиям, в том 
‘числе 65 хоздоговор
ны х работ с объемом 
ф инансирования на 
год 1405,2 ты сячи руб
лей; 37 госбюджетных 
и 15 договоров о со
дружестве. Результаты  
30 тем частично внед
рены  на предприятиях 
города и области с об
щ им экономическим 
эф ф ектом  6864,3 тысячи 
рублей, условно вы 
свобождено 70 чело
век, работающ их на 
предприятиях. В п ер 
вом квартале 1982 года 
заверш ены  четы ре те 
мы, от внедрения кото
ры х получен экономи
ческий эф ф ект 480 ты . 
сяч рублей. Значи
тельная часть работ, 
ведущ ихся по реко
мендациям IV ОНПК, 
являю тся важ нейш им и 
и входят в 'соответст
вую щ ие координаци-

СЕССИОННАЯ МОЗАИКА
- f- Лучше всех сдали 

экзамен по истории
КПСС на м еханико-м а
ш иностроительном фа
культете студенты гр у п 
пы Мм-155: здесь толь
ко  две тройки. Без Д в о 
ек сдают теоретиче
скую  механику и сту
денты М м-24) и Мм-246. 
А вот с ф изикой дела 
ка этом факультете о б 
стоят не так радостно.
По пять «неудое» в
группах Мм-153 и
шесть — в Мм-160. По
лучила двойку по этому  
предмету и заместитель 
секретаря комитета  
ВЛКСМ мехфака С. Ело
хова (Мм-249), что вряд  
ли м ож ет послужить  
хорош им прим ером  в 
учебе для остального  
актива факультета.

Студенты С-312, 
несмотря ка то, что с 
начала сессии прош ло  
чуть больше недели, 
уж е  сдали по три-четы- 
ре экзамена. Не ред 
кость случаи успеш ной  
досрочной сдачи и в 
С-313. Тон здесь задает 
секретарь комитета  
ВЛКСМ стройф ако
С. Рыбак, сдавший на 
«отлично» экзамен по 
технологии строительно
го производства. Пя
теркой начал весеннюю  
сессию и председатель  
п роф б ю ро  факультета  
В. Трибунов (С-319). Но 
и на этом факультете  
есть группы , не спра
вившиеся с экзам еном  
по ф изике. Это С-137, 
где получено семь не
удовлетворительны х от
м еток.

+  Без троек сдает 
сессию группа Иэ-376. 
В Иэ-287 на экзамене по  
политэкономии получе
но четыре «удовлетво
рительно», но на этом  
ж е экзамене 14 студен
тов показали отличные  
знания этого предмета, 
восемь получили чет
верки. Лидер в этой 
группе  — Л. М акарова, 
ее ко м сорг. В Иэ-190— 
шесть двоек по мате
матике. Д а ж е  этот д и с 
циплинированный и 
старательный ф акуль
тет доказывает, к  сож а
лению, тот факт, что к 
изучению  ф ундам ен
тальных наук наши 
студенты относятся без 
д ол ж ного  внимания.

М озаику  
составила 

Н. ГРАЧЕВА.

онные планы  отрасле
вы х  министерств, АН 
СССР или предусмот
рены  постановления
ми Совета Министров 
СССР и РСФСР.

і За прошедший год 
улучш илась работа н а
учно - исследователь
ской части института 
по организации и 
контролю за ходом вы - 
Ьолнения рекоменда
ций IV  ОНПК. Особую 
заботу ректората, парт, 
кома, деканатов и п ар 
тийны х бюро ф а к у л ь 
тетов вы зы вает вы 
полнение ш ести комп
лексны х м еж отрасле
вы х программ, по ко
торым институт я в л я 
ется головной органи
зацией. На прош ед
шем заседании п ар 
тийного комитета бы
ло отмечено, что по 
комплексны м про
граммам «Разработка 
и внедрение САПР ТП» 
(руководитель про
фессор В. Н. Трубин), 
«Исследование взаи 
модействия тяж елы х  
наряж енны х частиц с 
двердым телом» (ру
ководитель доцент
А. А. Пузанов) работы 
ведутся в масш табах 
института. По комп
лексны м  программам 
«Повышение ком п
лексности использова
ния алю мосодерж ащ е
го сырья» (руководи
тель доцент Ф. Ф. Ф е- 
дяев), «Сокращения 
применения тяж елого 
физического и ручного 
труда, м еханизация и 
автом атизация произ
водств» (рук. профес
сор JI. А. Коновалов), 
«Внедрение станков с 
ЧПУ» (рун. профессор 
Ю, С, Шарин), «Опти
м изация топливно-эко
номического баланса, 
рациональное исполь
зование и экономия 
топливно .  энергетиче. 
ских ресурсов» (рук 
профессор Ю. Б, К лю 
ев) работы ведутся как  
в масш табах институ
та, так  и координиру
ются в областном м ас

штабе. Так, например, 
по комплексной про
грамме, возглавляемой 
профессором Ю. Б. 
Клюевым, разработа
ны  и согласованы с 
обкомом КПСС мето
дические указания по 
данной (программе,' 
реализация мероприя
тий которой в 1981 го
ду дала экономию 
около одного миллио
на тонн угля.

В выполнении реко
мендаций IV ОНПК в 
институте имеется еще 
и много нереш енных 
вопросов. М ала доля 
комплексности темати
ки, только 18 из 53 
хоздоговорных робот 
выполняю тся силами 
ученых двух-трех к а 
федр, По результатам  
1981 года только по р а
ботам двух ф акульте
тов (С и Иэ) наряду с 
ож идаемы м  эффектом 
от внедрения сделай 
расчет количества ус
ловно высвобожден
ны х работников. З а 
конченные работы еще 
не внедрены. У руко
водителей комплекс
ны х программ нет 
ещ е полной ясности в 
вопросах координации 
работ, ведущ ихся в 
этом направлении в 
институте, на пред
приятиях  и учреж де
ниях города и; обла
сти.

Эти недостатки м ож 
но и нуж но устра
нить, а для этого не
обходим более четкий 
контроль за  выполне
нием рекомендаций со 
стороны деканатов, 
партийны х бюро и- 
партгрупп кафедр.

В. КОРОЛЕВ, 
зам. секретари 

парткома.

* Итоги «Весны У П И -8 2 »

Ф естивальным комите
том в апреле были рас
смотрены заявки  коллек
тивов на участие в кон
курсе эстрадной музыки. 
Концерты — всего их 
было 13 — проведены в 
залах  ДК УПИ, ДК 
«Урал», к /к  зале «Кос
мос». Конкурс собрал око
ло 14 ты сяч зрителей.

Оргкомитетом конкурса 
была проделана большая 
и трудная работа, безус
ловно, заслуж иваю щ ая 
уваж ения. Но неприятный 
осадок от этого конкурса 
все ж е остался, и связан 
он с нашим институт
ским коллективом, более 
того — лауреатом город
ского смотра — ВИА 
«Вечная весна», тексты  
песен которого страдают, 
прямо говоря, безыдейно
стью.

По итогам этого кон
курса можно с сож але
нием констатировать, что 
художественный уровень 
коллективов - участни
ков снизился. М ожет 
быть, его будущим орга
низаторам нужно уж е 
сейчас подумать, как  по
знакомиться с вероятным 
претендентом на участие 
в конкурсе заранее, до его 
приезда на фестиваль.

Удачно, на наш  взгляд, 
был организован конкурс

юмористического рисун
ка, не последнюю роль 
здесь сыграло ж елание 
работать и опыт Олега 
Ребрина, сотрудника ф и 
зико-технического ф а 
культета. К  недостаткам 
следует отнести только 
лиш ь отсутствие должной 
рекламы.

В ЦЕЛОМ оргкомите
ты и службы ф ести
вального комитета с 

каж ды м  новым днем ф ес
тиваля работали все друж 
нее и слаженнее. В этом и 
особенность таких меро
приятий, как фестиваль 
«Весна УПИ», — он не ос
тавляет места для равно
душия.

В деловом, дружеском 
контакте мы трудились с 
профкомом института 
(председатель В. Вель- 
кин).

Хорошо поработали от
делы подготовительного 
штаба фестиваля. С луж 
бой охраны общественно
го порядка (Г . В. Тягу- 
нов, С. Рудный) обеспече
но 1908 человеко-выходов 
на 76 мероприятий фести
валя. Только лиш ь 8—9 
м ая люди, охранявш ие 
наш  праздник, произвели 
833 человека-вы хода

Слова самой большой 
благодарности необходи

мо вы сказать Александру 
Нечаеву — автору п рак 
тически всей атрибутики 
ф естиваля, главному ху 
дожественному редакто
ру фестиваля, его главно
му оформителю, и его не
посредственным ІІОМОЩ-І 
никам —Андрею Д руж и
нину, Николаю Косову.

Во многом удачному за 
вершению ф естиваля, его 
особой атмосферы мы 
обязаны отделу по работе 
с приглаш енными делега
циями (члены профкома 
УПИ Андрей Булыгин, 
Геннадий Егоров, началь
ник ЗККО — И. М у тн и 
ков).

К АК Ж Е поработали 
в подготовитель
ный период ф а 

культеты? Активное уча
стие во многих меро
приятиях принял Хт, не
смотря на учебу во вто
рую смену. Ф акультет 
технологии силикатов не 
выставил команду для 
участия в эстафете 
«БОКС». Такое ж е зам е
чание есть и к инжеку, но 
оно выглядит незначи
тельным на фоне хоро
шей работы студентов Иэ 
в период оформления 
мест проведения ф естива
ля, в команде гидов. М е
ханики тож е не участво
вали в комической эста
фете, кроме того, ими бы 

ло сорвано дежурство на 
вечере ветеранов. Радис
ты  готовились к  ф естива
лю не в полную силу, 
здесь сказалась учеба во 
вторую смену и местные 
события: ф акультет отме
чал свое тридцатилетие. 
Самое активное участие 
в ф естивале принял ф и з
тех, особенно радовал под
готовительный штаб: не
формальный подход к де
лу, понимание студентами 
Ф т тех трудностей, кото
рые встречались в ходе 
организации фестиваля. 
Нет больших претензий и 
к работе студентов-метал- 
лургов, но здесь не наб
людалось достаточной 
четкости в выполнении за
даний фестивального ко
митета, не справился со 
своими обязанностями 
ССО «Прометей». 136 про
центов плана по деж ур
ству в ДНД дал строи
тельный ф акультет. Б оль
ш ая благодарность — ги
дам с электрофака, но 
студенты этого ж е ф а 
культета утром 9 мая 
плохо убрали площ адь 
им. С. М. Кирова. И, н а
конец, теплофак. Колон
ны этого ф акультета не 
было на митинге откры 
тия, ССО «Олимп» сорвал 
8 м ая работу в транспорт
ном отделе.

Сегодня акцент на не

доработках сделан не слу
чайно. Ведь в «Весне 
УПИ» обычно отраж ается 
уровень комсомольской 
работы на ф акультете, 
боеспособность комитетов 
ВЛКСМ.

С РОК следующего 
фестиваля уж е оп
ределен — это 1985 

год, год 40-летия Победы» 
и у комитета ВЛКСМ/, 
других общ ественных ор>- 
ганизаций есть время дл я  
того, чтобы подготовку 
следующего ф естиваля 
начать в возможно р ан 
ние сроки.

В год проведения 
«Весны» сессия всегда 
воспринималась как  з а 
клю чительные дни ф ести
валя, как  последнее его 
массовое мероприятие. 
Надо сказать, что анализ 
посещаемости учебных за
нятий показал, что в по- 
слефестивальны е дни 
наиболее добросовестно 
отнеслись к учебе те ф а 
культеты, студенты кото
ры х приняли наиболее 
активное участие в под
готовке и проведении ф е
стиваля.

Так, с 17 по 24 м ая наи
более высокий процент 
посещаемости был у сту
дентов Иэ, Фт, Рт, С, Эт, 
А многолетняя практика 
показала, что посещ ае
мость занятий теснейшим

образом связана с качест
вом знаний.

В заклю чение неболь
шое сообщение: решением 
бюро комитета ВЛКСМ 
УПИ, фестивального ко
митета лучш им ф акуль
тетом на период подго
товки и проведения «Вес
ны УПИ-82» признан ф и 
зико-технический. Комсо
мольской организации 
Ф т  передан на вечное 
хранение ф лаг X II ф ести
валя УПИ.

Вы ступая на пленуме 
комитета комсомола ин
ститута, посвященного 
итогам нынешней «Весны 
УПИ», секретарь комите
та ВЛКСМ ф изтеха Сер
гей Баж уков сказал, что 
фестиваль помог вскрыть 
значительны е резервы в 
работе комсомольской ор
ганизации факультетов, 
вы явил новых людей, 
способных активно и пло
дотворно участвовать в 
общественной работе.

И в этом, видимо, са
мый главный успех, са
мое замечательное дости
ж ение традиционного 
фестиваля этого года.

В. СОКОЛОВ, 
начальник 

подготовительного 
ш таба фестиваля, 

доцент кафедры 
учета и финансов 
промышленности.



ИЗ ИСТОРИИ КОМСОМОЛЬСКОЙ . УПИ
К 70-м годам сложилась 

более четкая система ор
ганизации соцсоревнова
ния. Помимо соревнова
ния на лучш ий факультет, 
группу, дальнейш ее рас
пространение получили 
традиционные состязания 
студентов — различны е 
олимпиады, конкурсы и 
успешно развивались но
вые, такие как  конкурс 
«ХВН» (Химия — веселая 
наука), зародивш ийся на 
химфаке, «КВЭЭК» -— 
конкурс веселых эрудиро
ванных экономистов».

В условиях развитого 
социализма возросло
стремление молодежи по
лучить высш ее образова
ние. Учитывая это, комсо
мольская организация си
стематически вела работу 
по подготовке нового по
полнения молодежи в ин
ститут. Она проводила 
широкую разъяснитель
ную работу через област
ную и многотиражную 
печать, радио и телевиде
ние, посредством бесед и 
лекций об институте в пе
риод производственной 
практики и во время р а 
боты в строительных от
рядах. Наиболее активная 
агитация ведется в дни 
откры ты х дверей в УПИ 
и на вечерах-встречах в 
ш колах, клубах и дворцах 
культуры промыш лен
ны х предприятий и стро
ек. При организации но
вого приема преж де всего 
внимание уделяется п ри 
влечению в институт н аи 
более способной рабочей 
молодежи. С середины 
50-х годов были откры ты  
подготовительные курсы. 
В 1968 году уральские по
литехники одними из пер
вы х в стране воссоздали 
на новой основе рабочие 
факультеты . Комсомол

взял  шефство над р аб ф а
ком. На ф акультетах 
совместно с деканатами 
организовал для наиболее 
способных ш кольников 
ш колы радистов, ф изико- 
техников, экономистов. В 
период приема в институт 
целенаправленную  р азъ 
яснительную  работу среди 
абитуриентов ведут соз
данные по инициативе 
комсомольцев общ ествен
ные приемные комиссии.

Большой заботой комсо
мола института всегда 
был первый курс, состав 
которого в определенные 
периоды значительно и з
менялся. Если в 1960 году 
производственники со
ставляли 70 процентов, то 
в 1966 году на первый 
курс было принято уж е
87,5 процента ш кольни
ков. Н ужно было вчераш 
нему ш кольнику помочь 
учиться в высш ей школе. 
В 1967 году в составе ко
митета ВЛКСМ вводится 
сектор работы с первым 
курсом, затем издается 
«П амятка первокурсника». 
В 1981 году вчераш ние 
ш кольники среди студен
тов составили 77 процен
тов.

Борьба за прочные, глу
бокие знания, высокое к а 
чество у,чебы была опре
деляю щ ей в работе ком
сомольской организации. 
Проведенная в середине 
60-х годов в соответствии 
с законом об усилении 
связи ш колы с жизнью  
перестройка требовала ор
ганизации учебной работы 
на научны х основах. С 
1965/66 учебного года в ин
ституте начинается внед
рение планов научной ор
ганизации учебного про
цесса, с 1968 г. стал внед
ряться сетевой график

построения учебных п ла
нов. Н емаловажное значе
ние имеют планы -граф и
ки учебного процесса для 
студентов первых и вто
ры х курсов, граф ики вне
аудиторной загрузки сту
дентов по семестрам с 
обоснованными сроками 
вы полнения всех конт
рольны х мероприятий. 
Для повыш ения эф ф ек 
тивности процесса обуче
ния создан отдел техни
ческих средств обуче
ния — ОТСО. Во многих 
поселках грандиозной 
стройки века БАМ обо
рудованы учебные ауди
тории, где студенты -заоч
ники смотрят и слушают 
видеозаписи лекций уче
ны х института по всем 
предметам учебного п ла
на первого этапа обуче
ния. Растет число таких 
аудиторий и на ОТФ и 
УКП УПИ в городах 
Свердловской области. 
Много делается по внед
рению в учебный процесс 
кино, программированного 
контроля и обучения. На 
базе ОТСО действует р е
дакция общ ественных р а
дио- и телепередач, кото
рые ведутся на общ еж и
тия и учебные корпуса.

Основную помощь де
канатам  и каф едрам  в 
организации учебы сту
дентов оказы ваю т ф а 
культетские и курсовые 
учебно - воспитательные 
комиссии, работающие 
под непосредственным ру 
ководством комсомола. 
Комсомольские бюро, УВК 
активно вклю чились в ор
ганизацию  учебы на науч
ны х основах. Работа УВК 
за последние годьі н а 
полнилась новым содер
жанием. Эти комиссии по
стоянно проводят общест
венные смотры групп,

грамму так: сначала днем 
так  называемую  «подни
мающую» музыку, кото
рая заставляет танце
вать даж е случайно по
павшего на, дискотеку че
ловека, потом идет му
зы ка, способствующая 
знакомству партнеров, и 
верш ина танцевального 
вечера — классический 
рок-н-рол. В Латвии его 
очень любят. Мы стара
емся использовать свою 
латыш скую  музыку. В 
последнее время наши 
композиторы пишут мно
го музы ки для диско
тек, и мы им очень бла
годарны. Много исполь
зуем м узы ки своих сосе
дей - эстонцев, в основ
ном их рок-н-роллы . 
К аж ды й вечер мы варьи
руем программу в зави 
симости от того, что про
исходит на дискотеке, от 
настроения публики. У 
нас есть м узы кальны е 
сборники, которыми мы 
манипулируем.

— Что вы скаж ете о 
культуре дискотанца в 
Свердловске?

— У нас танцую т не
сколько иначе. Очень по
пулярен вальс. Кроме то
го, у нас не танцую т в 
кругу, во время танца 
каж ды й ищет контакта с 
партнером, большое зн а 
чение. придается эмо
циональному отношению 
к нему.

— Ваш а техническая 
база?

— Со своей аппарату
рой мы можем работать 
в самых больших залах. 
Она вся самодельная, 
вклю чая акустику. Над 
световым оформлением 
Робертс работал целый 
год, он соорудил четыре 
планш ета с совершенно 
ош еломляю щ ими свето

(Продолжение.
обобщают и распространя
ют опыт лучш их и з них, 
именных стипендиатов и 
отличников учебы, осуще
ствляю т контроль за по
сещаемостью и успевае
мостью студентов, прини
мают участие в н азначе
нии и распределении сти
пендий, заслуш иваю т тре
угольники групп, неуспе
ваю щ их студентов, анали
зирую т итоги сессий, про
межуточных семестровых 
аттестаций. Комитет
ВЛКСМ института на сво
их заседаниях заслуш ива
ет секретарей и членов 
учебных секторов комсо
мольских бюро, председа
телей УВК факультетов и 
курсов, представителей 
отдельных академ иче
ских групп.

Все это мобилизует юно
ш ей и девуш ек на борьбу 
за качество учебы. Так, в 
1979 году комсомольцы 
группы С-383 (комсорг 
О. Ульянова) выступили с 
инициативой «Учиться без 
троек» и в течение после
дую щ их трех лет посто
янно заним али призовые 
места в социалистиче
ском соревновании сту
денческих групп. В 1981 
году в этой группе (С-583) 
из 19 человек 9 были от
личниками, а по общест
венным наукам  йсе учи 
лись только на «хорошо» 
и «отлично». Почин 
«Учиться без троек» по
степенно находил своих 
последователей и на дру
гих ф акультетах. Его 
поддержали в мае 1981 
года студенты групп 
Иэ-461, Иэ-281, Иэ-373,
Иэ-554а, Мт-452, Мт-370,
Т-467, Фт-463 и другие.

Комсомольская органи-

Начало в № 22,
зация постоянно работает 
со студентами - отлични
ками. Комитет ВЛКСМ 
разработал полож ение■ о 
билете «Отличник УПИ». 
С 1966 года ежегодно ста
ли проводиться слеты от
личников. В 1977 году бы 
ли созданы на ф акульте
тах и в институте советы 
студентов - отличников. 
В 1980/81 учебном году 20 
студентов УПИ были Ле
нинскими стипендиатами 
и четы ре студента имели 
стипендии имени С. М. 
Кирова, П. П. Аносова, 
И. И. Ползунова и сти
пендию профсоюзов
СССР.

Комсомол УПИ к н ача
лу 60-х годов имел бога
тую' творческую биогра
фию, хорошие традиции 
научного поиска. Основ
ным организатором науч
но-исследовательской р а
боты студентов продол

ж ает оставаться СНТО, 
Постоянно растет число 
его членов. Если в 1959 
году в к руж ках  общества 
участвовало 2900 студен
тов, или одна четвертая 
часть, то в 1972 году р аз
личны ми ф ормами твор
ческой научной деятель
ности занималось более 
5500 человек, или около 
половины всех студентов 
дневного обучения. В 
1959/60 учебном году сту
дентами было подготовле
но около 1500 научны х р а 
бот, несколько десятков 
статей было опубликова
на в печати, авторских 
свидетельств насчиты ва
лось буквально единицы. 
В 1971/72 учебном году 
члены СНТО выполнили 
уж е более 1800 работ, 
опубликовали 374 статьи

23, 25, 26, 28)
и оформили 37 заявок на 
авторские свидетельства. 
Сегодня разли ч н ы м и ' 
формами НИРС охвачено 
почти девять ты сяч сту
дентов дневного обучения 
и около 2,5 тысячи прини
мают участие в хоздого
ворных и госбюджетных 
исследованиях.

Замечательной тради
цией комсомола, всего 
коллектива института ста
ло регулярное проведение 
студенческих «Дней нау
ки УПИ», которые вклю 
чаю т широкуіо программу 
различны х мероприятий: 
вы ставку лучш их .работ, 
проведение научно-техни
ческих конференций, кон
курсов на лучшее знание 
своей специальности. По 
итогам ежегодного Все
союзного смотра-конкурса 
лучш их работ, проводимо
го Минвузом СССР и ЦК 
ВЛКСМ, институт заним а
ет, как правило, одно из 
первы х мест.

УПИ является постоян
ным участником ВДНХ, и 
каж ды й год авторы луч
ш их работ получают 
20—25 медалей и г р а м '?. 
ВДНХ. В 1980 году — а 
год 60-летия института — 
лауреатами премии Л е
нинского комсомола в об
ласти науки и техники 
стали молодые сотрудни
ки и преподаватели элект
ротехнического ф акульте
та Л. Гаев, В. Глухих,
В. Дрягин, В. Лузгин,
А. Новиков, А. Рухм ан и 
металлургического ф а 
культета Е. Фурман и 
Б. Пастухов.

Г. ТАРАТОНЕНКОВ, 
зав. кафедрой истории 

КПСС.

Искренность 
и оптимизм

— Наше название — 
«Диско - импульс», обыч
но мы работаем вчетве
ром: Робертс Габрамовс 
завед у ет , технической ба
зой, Марис Ревалдс зан и 
мается подбором музыки, 
Улдис Сеньканс 1— спе
циалист по лазерам , и я, 
диск-ж окей. К сож але
нию, в Свердловск нам 
удалось приехать только 
вдвоем с Улдисом и мы 
не смогли показать все 
наши технические наход
ки.

—- К акова задача в а 
шей дискотеки?

— Двадцатый век — 
век стрессов, от них из
бавляются по-разному, 
иногда находя при этом 
не самые лучш ие реш е
ния. Мы предлагаем 
прийти к нам на диско
теку, забы ть будничные 
проблемы и под ритм 
м узы ки позаниматься 
физически — потанце
вать. Моя задача — по
мочь людям это сделать. 
Но они должны видеть, 
что я  делаю это непри
нужденно, искренне, тог
да у нас появится вза
имный контакт. Если я 
его не достиг, значит, я 
свою работу не сделал.

— Ваше отношение к 
тематическим програм
мам?

— Если хочеш ь что-то 
узнать о своем любимом 
исполнителе или ансамб
ле, можно найти эту ин
ф орм ации  в печати. Нам

каж ется, что сидеть в з а 
ле и слуш ать рассуж де
ния, которые часто не
позволительно затяги ва
ются, просто тяж ело. Ч е
ловек впитывает инфор
мацию весь день, при
чем в таком количестве, 
что даж е не успевает ее 
перерабатывать. Я не 
против тематических про
грамм, но я — за  танце
вальные. У нас в Риге 
года три назад были по
добные дискотеки: рас
сказы вали о каком-либо 
ансамбле, демонстрирова
лись слайды. Но сейчас 
от них полностью отка
зались, такие программы 
только участвуют в кон
курсах.

— Пишете ли вы сце
нарий дискотеки зар а
нее?

— Есть основа, на ко
торой я импровизирую, 
т. е. соединяю ф акты  с 
происходящим на месте. 
Я этот ф акт должен пре
поднести серьезно или 
«одеть» его юмором. Ф ак
ты — это обычно разного 
рода курьезы  из всевоз
можных областей зн а 
ния, из музы кальной же 
информации публику ин
тересует обычно, какая 
прозвучит песня и кто ее 
исполнитель.

— К акую  м узы ку вы 
предпочитаете использо
вать в программах?

— Универсальной м у
зы ки  для дискотек нет. В 
основном мы строим про

В середине мая в Доме культуры имени Д зер
жинского был проведен смотр-конкуре дискотек 
Кировского района. УПИ представил на кон
курс пять танцевальны х дискотек, три из кото
ры х были признаны  лучшими. Но не надо обо
льщ аться призовы ми местами. Н аряду со мно
гими находками ведущ их, эти дискотеки, об
щ ий уровень их были далеко не на высоте. Пуб
лика, приш едш ая потанцевать, мало внимания 
уделяла и самому диск-жокею, и тому, что он 
говорил.

В дни конкурса в Свердловске выступала ди 
скотека из Рижского политехнического институ
та, которая продемонстрировала многое из того, 
чего мы так  и не увидели в ДК имени Д зер
жинского: профессионализм, ненавязчивый, но 
необходимый контакт диск-ж окея с публикой, 
умелый подбор музыки.

Наш  внеш татный корреспондент Н. Грахов 
встретился с гостями из Латвии и специально 
для «ЗИКа» взял  у них интервью, которое мы 
предлагаем ваш ему вниманию. Н ачал беседу 
диск-жокей Андрис Фелдманис.

выми эф ф ектам и. Зад а
ю щ ая установка имеет 16 
каналов и представляет 
собой нечто вроде микро
компьютера. Она управ
ляется с пульта операто
ром или работает в авто
матическом режиме. Опе
ратор может заранее сос
тавлять программу и вво
дить ее в установку. 
Плюс гирлянды (бегущие 
огни) и софиты, которые 
работают синхронно с 
экранами.
» В разговор вступает 
Улдис:

—- Моя специализа
ция — лазерная техника. 
Впервые в Латвии лазе
ры были использованы 
на дискотеке в ноябре 
1980 года учеными Инсти
тута ф изики. Соединение 
м узы ки с лазерными 
композициями дало оше
ломляю щ ий эффект.

— К ак поставлена р а
бота с дискотеками в на
шем институте?

— Проведено два кон
курса. После .первого дис
котеки, попавш ие в пер
вую пятерку, периодиче
ски выступали. После 
второго поднялся вопрос 
о курсах, о квалиф ици
рованных кадрах для 
дискотек. К ак они прово
дятся? Берется запись 
той или. иной дискотеки 
и разбирается, к ак  диск- 
ж окей преподнес ту или 
иную композицию. Т а
кие занятия проходят раз 
в месяц, бывает, и чаще. 
Ведет такие курсы пред
ставитель М инистерства 
культуры  республики.

— Ваши музы кальны е 
вкусы?

— Если говорить откро
венно, то • дискомузыка 
меня опустошает. После

многодневных танцеваль
ны х марафонов, чтобы 
зарядиться, я слушаю до
ма классическую музыку 
или иду на ее концерты. 
Это необходимо для того, 
чтобы полноценно, отно
ситься к дискомузыке. 
Публика приходит толь
ко один раз. А я работаю 
три вечера подряд. Без 
классики я  стану пустым 
человеком. Мне очень 
нравится первая симфо
ния М алера. К концу 
седьмой симфонии Б ет
ховена я  обычно, как  это 
говорится по-русски, весь 
в слезах.

— Что вы можете ск а
зать о требованиях к 
диск-ж окею ?

— Просто так человек 
диск - жокеем быть не 
может. У него должны 
быть способности актера, 
ими становятся люди, ко
торых обычно назы ваю т 
душой общества.

Диск - ж окей должен 
поддерживать хорошую

спортивную форму. Обыч
но мне перед дискотекой 
требуется целый час для 
разминки. Перерывов в 
дискотеке у нас не бы
вает. Все четыре часа я  
нахож усь в движении и 
часто меняю в ходе дис
котеки несколько костю
мов в зависимости от 
эмоциональной атмосфе
ры. Почему диск-ж окей 
долж ен двигаться? Дело 
в том, что мы подцем 
«консервированную» му
зы ку. Мы должны созда
вать впечатление, что на 
дискотеке выступает ж и
вая группа.

— Ваши ближайшие 
планы?

— Сейчас мы готовим
ся к  съемкам шоу-про 
граммы Риж ской теле
студии «Дискотека». Сде
ланы  первые кинопробы. 
К июлю мне надо будет 
научиться прыгать на 
батуте. Это будет что-то 
типа выступления диск- 
ж окея с кордебалетом.
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